

SUSCRIPCIONES

Almería, un mes. . . 1 pta.
 Provincias, trimestre. . . 3'50
 Extranjero, un año 20
 PAGO ANTICIPADO

Director, Rodolfo Viñas

El Radical

Diario republicano

ANUNCIOS

Pídanse tarifas en la Administración.
 OFICINAS Y TALLERES,
 Magistral Domínguez, 31.

Administrador, F. Ferre

AÑO I. Número suelto, 5 céntimos

ALMERIA 7 DE AGOSTO DE 1916

25 ejemplares, 75 céntimos

NUM. 26.

¡YA SALTO LA LIEBRE!

Los negocios de Marruecos

Todo debe decirse

Hablar de Marruecos sin hablar de «negocios»—de negocios... entrecomillados, ¡eh! para distinguirlas de los que dignamente pueden llamarse así, porque son lícitos y porque son decentes—va resultando tarea difícil. Los Gobiernos no escarmentan. Comenzó en 1909 nuestra desdichada gestión militar en África, y, sin pudor ninguno y sin ningún respeto a lo que el pueblo deseaba, lo que era, decían, operaciones de policía y de descongestión de la plaza se trocó en una campaña de cinco meses de duración, los cinco meses que tardó nuestro abnegado Ejército en dominar el monte Uixan, propiedad particular de la Sociedad Española de Minas del Rif.

La conquista de las minas

Cuántas explicaciones se han dado en el Parlamento y, en la Prensa oiciosa de aquella sangrienta guerra de conquista—de conquista de unas minas—, para ofrecerla en otros aspectos menos ingratos al paladar, han resultado inútiles, cuando no contraproducentes.

Y así aún no ha podido ponerse en claro por qué se tomó Zeluán provisionalmente—declaración del Gobierno y del Mando—, y luego se conservó como base de operaciones sobre el Uixan y el Aíra—otras minas—, y así más tarde, en 1911 so color de levantamiento de planos, nos salimos de Atlaten para meternos, ya sin pudor ninguno, en los criaderos de mineral, provocando otra guerra tan sangrienta como la de 1909.

Y no pararon aquí las cosas. En 1913 alguien sintió la necesidad de tomar posesión efectiva de las llanuras del Garet, dominadas perfectamente desde nuestra posición de Monte Arruit. Las llanuras del Garet son tan fértiles como extensas. Con documentos oficiales a la vista podemos demostrar que no era preciso llevar allí las columnas, porque los indígenas del Garet jamás se habían opuesto a la visita y a la acción de la policía, que es todo lo que debemos y podemos exigir de ellos.

Pero esto no era posesión absoluta del suelo, y lo que interesaba, por las señas, era apoderarse del suelo. Una tercera campaña, rica, como todas, en desaciertos militares, nos dió la posesión del Garet.

Empresas y Compañías

Hemos escrito «nos dió» y hemos escrito mal. A quien le dió la posesión del Garet fué a una Compañía de colonización que obtuvo, contra los intereses de los moros, del resto de los españoles, y puede que de algún extranjero, el monopolio de la adquisición, explotación y venta (!) de aquellas tierras de labranza. Por tercera vez el Ejército era utilizado por los Gobiernos en beneficio exclusivo de privilegiadas Empresas.

¡Y aún hay quien lo niega y aún hay quien se eniada cuando decimos estas verdades!

La Compañía de Colonización, a quien se ha regalado el Garet, es la misma—los hombres que la forman son los mismo—que ahora pretende el arriendo del ferrocarril de Tistatin y que aspira a la concesión de todas las obras públicas que puedan dejar, lim-

pios y saneados, algunos millones de ganancias...

¡Y para llegar a esta vergonzosa situación nos tomamos la molestia de encorajinarnos con los Mannesmann; que a fin de cuentas pedían lo mismo que esa Compañía o Empresa pero que por ello nos daban dinero y, de contera, nos traían la paz con las kabilas.

El valor de los Gobiernos

Habría que confesar que nuestros gobernantes tienen un valor a prueba o un desdichado concepto de la paciencia y de la energía de sus gobernados. La unánime repulsa a las pretensiones de los Mannesmann no les sirvieron de advertencia. «¿No queréis negociantes que os traen dinero y os brindan con la paz?»—se dijeron.—Pues tomad tres tazas. Ahí tenéis negociantes que se llevarán el dinero y que soliviantarán a los moros más pacíficos y más amigos de España...

Esta, y no otra, es la desconsoladora realidad. No hace falta, para capacitarse de ella, escribir largos artículos. Basta tener un poco de memoria y recordar las campañas del 9, del 11 y del 12 en Melilla.

En la zona de Ceuta y Tetuán es más moderna la historia, porque no ha habido paz ni era fácil transitar por los caminos. Ahora empieza a ser posible, y ya está allí clavada la garra de estas águilas...

Firmemente decididos a impedirlo o a estorbarlo—segan alcance a nuestras fuerzas—no daremos paz a la pluma. Y sin interpretar reglamentos descubriremos hechos. Hechos, que son siempre mucho más elocuentes que las palabras.

Ocasión Se venden dos solares. Uno frente a la Iglesia de San José y otro frente a la Plaza de toros. En Administración de este periódico informarán

CRÓNICA

¡Cultural!

Que repitiéramos nosotros, la este-reotipada frase de que nuestro problema nacional es el problema de la cultura, sería perogrullesco y no hemos de incurrir en tamaña vulgaridad. Es tan cierto esto del analfabetismo y de la incultura nuestra y estamos todos tan convencidos de ello, que hablar de este asunto es lo mismo que recordar las consabidas coplas de Caláinos. Y aquí, lo necesario no es ciertamente señalar el mal, que todos conocemos y sufrimos, sino indicar el remedio o el camino que pueda conducirnos a él.

No es lo más sensible, con serlo extraordinariamente, la falta de ilustración de nuestras pobres clases íntimas, abandonadas de toda paternal ayuda, sino de aquellas otras que por su condición y por las exigencias de la vida social, tienen una ineludible obligación de poseer la debida cultura. Nosotros hemos sondeado algo los componentes de estas clases y dentro de nuestra pobre competencia, hemos notado una tan gran falta de buen sentido cultural y una obscuridad de criterio tan grande, que hemos llegado a desesperanzarnos de los remedios que por ese lado puedan venir para nuestra patria.

Ciñéndonos a lo que dijimos al principio, vamos a indicar algo de lo que a nuestro entender, es la causa de este re-

traso y señalar por lo tanto su posible corrección.

En España, repetimos, carecemos en términos generales de cultura, cultura industrial, cultura científica, cultura política, cultura agraria, etc. No es ciertamente nuestro Estado, pródigo en proporcionar medios para la difusión de esas enseñanzas y nuestro presupuesto de instrucción pública, es una miseria comparado con los de otros países; pero más que a la estrechez de nuestros presupuestos habría que achacar nuestros males a su equivocado empleo.

Nuestras Universidades, nuestras escuelas y todos los centros, son asilo de nuestros rutinarios y arribistas, a donde se llega más que por el merecimiento propio, la influencia unas veces, otras por los méritos que la antigüedad o los intereses creados proporcionan y casi siempre, por causas ajenas al saber. Frutos de este régimen injusto, son esa infinidad de esperpentos científicos y literarios que el valiente semanario nacional «España», saca a la vindicta pública y que como obras de texto, figuran en nuestras Universidades y que harían reír, si no se pensara en la labor suicida que representan.

El Estado mientras tanto, sonríe beatíficamente tras de una digestión difícil de presupuestos y negocios, y sigue repartiendo prebendas y canongias, en figura de cátedras y doctorados, a los hijos, sobrinos y paniaguados de la política, de la oligarquía y del caciquismo.

Tal vez no tengan interés los gobernantes, en conservar el medio ambiente de incultura que sufrimos, pero todas sus medidas y sus leyes conducen a esa situación.

La enseñanza que debe ser obligatoria y a la que todos tenemos derecho, solo es accesible a los protegidos de la fortuna. La mayoría de las ciudades carecen de centros de cultura y las que lo tienen, son casi siempre sin las condiciones de idoneidad debidas. En Almería por ejemplo, pueblo esencialmente marítimo y comercial, se carece de establecimientos docentes que conduzcan a nuestra juventud, hacia esos dos grandes medios de desenvolvimiento.

La enseñanza que debe ser absolutamente gratuita, se ve gravada por una infinidad de derechos y socialinas, que hace imposible la vida del estudiante pobre, a mas de esto, la legislación de nuestra enseñanza, sujeta a situacionismos anacrónicos, señala plazos improrrogables a los que ha de sujetarse necesariamente el alumno, y todo es crear obstáculos y poner trabas en el aspero camino de Minerva, dando lugar con todo esto, a que nuestros jóvenes crezcan, unos, sometidos a la enseñanza equivocada de nuestros centros oficiales, otros, sin siquiera esa ilustración oscura, y todos en fin, llevando sobre sus cerebros y sobre sus espíritus, el Sambenito de la ignorancia y de la incultura; sin que esto sea óbice, para que se conduzcan gentilmente en sociedad, vistan a la última moda de París, discutan eruditamente de toros y el día de mañana sean perfectos concejales, perfectos caciquillos y perfectos ministros de la corona...

EVARISTO QUESADA

Brevemente

EL RADICAL

aumentará su tamaño

NUESTROS CONCURSOS

EL MEJOR CUENTO...

Hemos abierto un concurso de cuentos, para dar a conocer, a nuestra juventud literaria. Hay quien va diciendo por ahí, para engañar a la gente que nuestra juventud, tiene la cabeza huera, y nosotros que tenemos fe en ella queremos dar a los demotedores de esperanzas un mentis completo.

Nuestro concurso de cuentos, ha de ser, una especie de recuento de nuestra juventud rebelde. Los que triunfen destacarán su personalidad, sobre este plano provinciano de personas esfumadas, y borrosas por el extrago del tiempo. Hay que hacer a los hombres del mañana, y nada mejor que ofrecerles una tribuna, donde se den a conocer.

Las condiciones de nuestro concurso son las siguientes:

1.º Los cuentos que se nos envíen no podrán exceder de 12 cuartillas.

2.º Deberán ser enviados a esta Redacción en sobre cerrado con un lema y otro aparte, que contenga la firma del autor.

3.º El concurso terminará el día 31 de Agosto a las doce de la noche.

Esta Redacción ha acordado conceder tres premios de 25, 15 y 10 pesetas respectivamente a los tres cuentos que a juicio del jurado lo merezcan.

Los cuentos serán ilustrados por los mejores artistas almerienses y se publicarán en nuestro diario.

Los autores podrán enviarnos sus trabajos por correo interior o depositarlos en el buzón de este diario.

Alemania restablece la esclavitud

La Kultur, palabra hueca y sonora, de relumbrón y oropel, «made in Germania»; y prácticamente tan falsa y fraudulenta como las cacerolas y marmitas, juguetes, bisuterías, y demás zarandajas de la industria teutónica, de que se sirven durante veinte años para engañar a la humanidad consumidora y sufrida.

Esa Kultur tan cacareada, dá por frutos el robo, el asesinato, la perfidia, y por último la esclavitud.

Esos descendientes legítimos de los bárbaros del Norte, sobrepujaron a Atila, Eborico, Trasimundo y Erarico en crueldad; destruyeron cientos de ciudades y asesinaron millares de inocentes; violaron todas las leyes y los imperativos de la moral; y para imitar por completo a sus «gloriosos» antepasados, los alemanes han restablecido la esclavitud.

En las ciudades de Bélgica y norte de Francia, la komandatur, realiza levadas de mujeres y jóvenes que arrebatada a media noche de sus hogares, y que son conducidas entre bayonetas a los depósitos, y de allí, transportadas a ignotos destinos.

No es esta aberración salvaje, vicio ageno a la idiosincracia tedesca. Ello, es vieja costumbre entre esas razas.

La esclavitud subsistió en la organización social prusiana, y fué Napoleón el que después de vencer a Prusia puso por condición de paz, la abolición de la esclavitud.

Fué el último pueolo de Europa que tuvo esclavos. (De derecho; por que de hecho, sigue siendo esclavo el pueblo bajo alemán.)

Poco trabajo pues, y ningun escrúpulo de conciencia les ha costado restablecer la servidumbre, esclavizando los pueblos que ahora ocupan.

El Gobierno francés ha formulado enérgica protesta ante el mundo culto. Más de 25.000

jóvenes y mujeres han sido arrebatados por la violencia, de los brazos de sus madres, para someterlos a trabajos forzados en el interior de ese antro de que el mundo conoce por Schweinlandia.

Las regiones de Tourcoig, Ronbaix y Lille, han sido casi despobladas.

Además de las «gloriosas» bandas de incendiarios, cuenta el Kulto ejército alemán con cuerpos especiales de raptos. Antes, robaban relojes, cajas de caudales y muebles; ahora roban mujeres, jovencitas y niños.

Dignos sucesores de los antiguos negreros, estos heroicos soldados, asaltan nocturnamente unos tras otros, los barrios de las ciudades; y rodeados del aparato bélico de clarines y ametralladoras, allanan las moradas de los pacíficos vecinos, arrebatan los miembros de las familias que viven a merced de esas manadas de lobos uniformados, y entre fusiles, golpes e insultos, los arrastran a la esclavitud, en las profundidades tétricas de esa Alemania de esclavos.

Las bellas jóvenes, en la florescencia de la pubertad, se les arranca del amparo de sus familias y desaparecen sin dejar rastro. Van a servir de lúbrico pasto a esa oficialidad repugnante acusada por Maximiliano Hardeun de homosexual, y que por promiscuidad de gustos hace a roso y a veloso.

Las familias son desechas y repartidos sus miembros por ignorados territorios. Marchan los nuevos esclavos europeos, encadenados, flagelados y escarnecidos por una soldadera brutal, llevados como las antiguas horrosas cuerdas de negros del centro de Africa, a trabajar bajo el látigo del amo y los golpes de los cabos de varo; rotos los lazos de la familia, sin otra esperanza, tras su calvario, que recibir el martirio de manos de sus odiosos explotadores.

Alemania rescita el gran crimen de la servidumbre forzosa, sobre la que creíamos había caído ya la reprobación universal juntamente con la maldición de todos los hombres.

Bélgica y norte de Francia son los mercados de esclavos para Alemania. El labrador wesfaliano que necesita bestias humanas que tiren de su carro o del arado, por falta de ganado caballar, acude cen su demanda a la komandantur; el minero que necesita aumentar la explotación de los carbones, pide también a la komandantur, que se proporciona niños franceses a quienes puede matar impunemente, agobiándolos por la rudeza del trabajo y los golpes de los capataces. No hay responsabilidad, son botín de guerra, carne de esclavos; cuando mueran, se traeran otros. Los nobles junkes que se aburren en sus castillos esperando la hora de la coronación del Kaiser por emperador de Europa, piden también a la komandantur, jovencitas bellas que les distraigan el tedio y se sacrifiquen su virginal pudor; y la komandantur provee a todo; al labriego, al industrial, al sátivo pomerano y a los lupanares berlineses. Hay carne humana para todos; pueden especializarse los pedidos!...

Europa se horroriza; ya no es el erimen que brota como la espuma envenenada en el hervor de las pasiones tras la carnicería de los campos de batalla; no. Ahora, es el crimen meditado, frío, sistemático, científico, culto; pensado por los capitalistas, planeado por los «sabios», y ejecutado por lo más florido de la oficialidad militar alemana.

El Obispo de Lille, Monseñor Charost, se ha dirigido en carta al general Groevenitz gobernador de aquella ciudad, protestando contra las razias de mujeres y niños. Le reprocha la autorización de esos criminales hechos que él autoriza, y le recuerda sus deberes de cristiano, de civilizado, y aún, de ser humano.

Esa parte de ladrones y asesinos, desesperados por su inevitable vencimiento, no ocultar la brutalidad originaria de su raza. La bestia germana reaparece. Después de los grandes crímenes de 1914; de las horrendas piraterías submarinas; después del fusilamiento de Miss Cavell y del capitán Fryatt y de las incontables hecatombes de Servia y Polonia, hoy coronan su obra de kultura, restableciendo la esclavitud en Alemania, y repartiéndose la población civil de los lugares ocupados, pa-

ra que les preste la servidumbre de su carne y del sudor de sus frentes, bajo un régimen de brutalidad y terror, negados ya por Alemania los derechos innatos del hombre. Los mismos derechos por los que Francia reafirmó su gloriosa revolución proclamandolos, inalienables e incontrovertibles, y sellando con su sangre aquella nueva redención de la humanidad.

Ved frente a frente la raza que proclamó los derechos del hombre, y la raza que los proscribió. La raza que redimió a las sociedades, hoy de nuevo, vuelve a redimir las con su sacrificio, arrancando el dominio del mundo de las garras felinas de esa otra raza de bárbaros feroces, para los que el crimen y la felonía constituyen el arquetipo de su moral.

La abominación de todos los hombres honrados cae sobre ellos; sus espantosas iniquidades los han hecho acreedores del odio y la reprobación universal.

Después de su infalible derrota serán despreciados de todos los pueblos, como una raza maldita y llena de oprobio.

O. MEGA

De sociedad

Ha dado a luz con toda felicidad, una robusta niña, la esposa de nuestro querido amigo don Angel Rubí.

Nuestra enhorabuena.

Es interesante Visitar la perfumería «Venus» por ser la casa que presenta más novedades.

Objetos propios para regalos, Corbatas. Abanicos, juguetes é infinidad de artículos para caballeros, señoras y niños.

Puerta de Purchena, 4

Torerías

La novillada de ayer

Con un calor aplanante y bastante público en la gradería, se verificó el anunciado espectáculo. Los resultados de la fiesta fueron para todos los gustos, y desde la escalofriante cogida hasta la sandaguesa guarra, pasamos por todas las fases de la fiesta, bautizada con el lindo remoquete de nacional.

Las cucarachas ¡digo los toros! no estuvieron del todo mal y aparte de que algunos, pesarian sus seis kilos y medio cumplieron con las faenas que a su sexo y condición les está encomendada; el tercero fué fogueado apesar de lo cual, llegó a la hora final en buenas condiciones.

Espartero II no nos convenció, y aparte algunos momentos, lo vimos toda la tarde indeciso, sin parar y poco decidido.

Bejarano; este chico tiene madera de torero; toreó clásicamente sus toros intercalando de vez en vez faroles y navarras y hasta permitiéndose el lujo de largar revoleras y serpentinas. Con las banderillas estuvo sencillamente colosal, y al quiebro puso dos reverendísimos pares de cortas, que no las mejoraría el que inventó la suerte. Con la muleta estuvo acertado y artístico, dando sus molinetes correspondientes y en la hora suprema dió la nota de decisión recolectando dos aditamentos auriculares y saliendo en hombros de los que cortan el cupón.

Las cuadrillas; todos cumplieron y es facil que de estos muchachos, cuaje algún banderillero. Sobresalió el Cuqui.

Juan Leal al segar un buen par de banderillas, salió alcanzado, sufriendo una herida de cinco centímetros en el tercio superior del muslo izquierdo.

El público ¡es mucho publicito! este! no podía negarse la afición que nos domina y jaleados por los espectadores, vimos una porción de capitalistas afro-

jarse al ruedo, dificultando la lidia y haciendo oposiciones a una desgracia.

Del presidente y demás, bien gracias.

EQUIS

Dos disparos

A las nueve y media de anoche riñeron en la calle de Ricardos, Manuel Llamas Perez y Francisco Lopez Lopez

El Lopez hizo dos disparos sobre su contrincante sin que afortunadamente hiciesen blanco.

Fueron detenidos por la policía y conducidos a la inspección de vigilancia en unos de cuyos calabozos quedaron reclusos.

Frutos del Régimen

Sesión escandalosa

En la provincia, triunfa el caciquismo más desenfrenado. Apenas dejamos la pluma, luego de haber relatado las infamias que se cometen en Enix, cuando el caso de Terque, escandaloso y precedentes nos sorprende. En pie el conflicto de Terque, llega el de Huerca; en unos pueblos, se atropella y se defrauda al vecindario; en otros, se quebranta el principio de autoridad, en otros la sangre corre en pleno salón de actos del municipio.

¿Es por ventura que la política de Romanones, consiste en dar la representación en los pueblos, a gentes sin decoro, barateros de oficio, matones, tahures, personas de poco más o menos, que van formando una leyenda de descruido de nuestra provincia?

Eso parece. Y por si fuese un sistema, nosotros estamos dispuestos a que tales cosas terminen. Se lo decimos bien claro, y bien alto al Gobernador; o el gobierno liberal, licencia a toda esa gentuza que lo representa, o va a ser cosa, de que las personas decentes salgan a la calle, pidiendo la destitución de un gobierno, y de un gobernador que ampara y protege tan decididamente a los que atropellan la ley y hacen mofa y escarnio de los pueblos.

Concejales heridos

En Huerca, como en todos los pueblos, la lucha política es enconada. Mandan en Huerca, unos señores Andújar, de los cuales se cuenta y se dicen que están atropellando la ley todos los días.

Ayer mañana celebró sesión el Ayuntamiento sesión que fué presidida por el cacique don Antonio Andújar a pesar de obstar la representación de aquel municipio su hijo Francisco.

El concejal don José Ferrer se negó a firmar el acta de la anterior por no estar conforme con ciertas irregularidades cometidas por los caciques, y como esto no agradara al Antonio, este, en unión de sus hijos y de los concejales puestos a su servicio, armados de revolvers y facas acometieron al José Ferrer, el cual resultó con una lesión de importancia en una mano.

Don Andrés Diaz Ortega que se hallaba en el salón de actos, protestó del

atropello de que fué víctima el concejal Ferrer, y por este solo motivo fué agredido por el Andújar y sus secuaces, los que despues de apalearlo le causaron una extensa herida en la mejilla derecha con el cañón de un revolver.

Entre un griterio ensordecedor y un escandalo horrible los concejales abandonaron el salón, siendo trasladado el herido en un carruaje a esta capital donde el forense señor Garcia le practicó la primera cura.

En vista de los escandalos que constantemente vienen sucediendo en el Ayuntamiento de Huerca, los concejales Ferrer, Berenguel y Castillo han acordado no asistir a ninguna sesión municipal y presentar las correspondientes denuncias al señor Gobernador civil y Juez de Instrucción.

Esperamos, que el Gobernador resolverá inmediatamente esta cuestión, y la de Terque, pues de no hacerlo así incurre en una grave responsabilidad que nosotros le hemos de exigir.

SAN INDALECIO

Fábrica de pavimentos hidráulicos
DE
J. ZEA GARCIA
Granada, 53.

CAMPAÑA UVERA

La importante casa uvera, Mahiqués Domemch y C.^a de Liverpool, representada en Almería por don Luis Cantón García, por el fruto enviado a aquel mercado en el vapor «Luis Vives» ha obtenido los siguientes precios de venta.

José Molero, 17/6; Juan Morales Carrizosa, 18/3; Indalecio Abad Felices 17/9; Antonio García 17/9; Luis Cantón García, 17/6; Luis Rodríguez Martínez, 16/6.

De Teatros

En Variedades

El debut de una tiple

Antonia Mora es una tiple. Es declr; sabe cantar y canta muy bien. Esto ya se sabía, y así no tiene nada de extraño que anoche se llenara por completo el coliseo de Variedades. Debutó la Mora y cantó muy bien.

Lo que es lástima que eligiera para su presentación una partitura tan difícil y tan ingrata como la de «Carceleras». Es algo así, como si para hacer un viajecito de placer nos recomendarán ir a Soria, por ejemplo en el mes de Enero.

De la aceptación de esta artista son buena prueba las repetidas ovaciones que el público la tributó, muy espontáneas y muy sinceras.

En la jornada la acompañó muy dignamente el baritono (cuyo nombre no recuerda el cronista y lo siento), con sus espléndidas facultades. Así como el resto de la Compañía muy acoplados todos.



VAPORES FRUTEROS

DE

Hijo de Ricardo Giménez S. en C.

PARA LIVERPOOL DIRECTO

El magnífico y acreditado vapor CANGANIAN llegará este puerto el viernes 11 del corriente.

Rogamos a los señores cargadores comprometan la cabida con la mayor anticipación.

NOTA.—Todos nuestros vapores cargarán por órdenes. Para huecos é informes dirigirse a sus consignatarios Hijo de Ricardo Giménez S. en C. Boulevard del Principe 75, Almería.

En suma, con este debut puede afirmarse que ha hecho la empresa una gran adquisición.

Funciones para hoy.

A las 9. Carceleras, gran éxito de Antonia Mora.

A las 10 y 15, Doloretos y El pobre Balbuena.

En el Ideal

La gran concurrencia que llenó anoche este salón no cesó de reír con las cosas del gran popular actor señor Soler, quien, en el programa de dicha función tenía tela cortada para rato.

Se asegura que para cubrir ciertas vacantes, la empresa ha contratado y en breve debutarán una hermosa y notable tiple cantante y otra graciosísima y bella tiple cómica, así como otros actores. Así lo desea el numeroso público habituado a las veladas agradables de este salón.

PIERROT

El Cazo verde. Meterse en honduras y el Terrible Perez.

Sección continua.
Entrada al consumo.

Con la misma vara

El señor Illuecas en nombre del Gobernador, recorre determinados establecimientos de bebidas, ordenando que cierren a las dos de la madrugada.

Esta medida, nos parece bien, pero ocurre que no es general, es decir, que unos cierran y otros no.

Una comisión de dueños de establecimientos nos visitó anoche, explicándonos porque no se mide a todos con la misma vara, y si es cierto lo que nos dijeron, si el señor Illuecas, hace favores por favores, nosotros estamos dispuestos a que tales abusos termine.

Por si o por no, invitamos a todos los dueños de establecimientos de bebidas a que cierren a las dos de la madrugada porque así lo ha mandado el Gobernador, pero les invitamos también a que nos denuncien cualquier abuso o petición de la policía, porque estamos dispuesto a evitar que las tabernas sean asilos de algunos de ellos, pues bastante tiempo gozaron de las delicias de mesas suculentas y esmeradamente servidas, y de fiestas más o menos morales, en tanto que la ciudad estaba a merced de la gente de bronce.

Chocolate de la Trapa

Elaborados por los Religiosos Cistercienses. Son exquisitos y muy finos.

El vino y el matonismo

Ayer tarde riñeron por rivalidades de oficio los empleados de la policía urbana Juan Lopez Koidan (a) Chumbero y Jose Andrian Cruz en el callejon de los Cámaras.

El Juan Lopez arremetió contra su contrincante con una faca teniendo necesidad José Andrian de repeler la agresión con un baston de hierro que llevaba. Resultando de la retriega el Chumbero con una herida contusa de ocho centímetros en la región parietal izquierda y el Andrian con tres heridas incisas una en el costado izquierdo y las otras dos en la región oscilar del mismo lado.

Ambos heridos fueron curados en la casa de socorro municipal pasando al hospital para su completa curación.

El estado de los heridos es de pronóstico reservado.

POR TELEGRAFO

De Política

Una reunión

En la reunión celebrada por el Consejo de estado se aprobó la plena concesión de un crédito de 254.000 pesetas para indemnizaciones de obras públicas; otro de un millón de pesetas para socorrer a los súbditos de las naciones beligerantes internados en España. Se acordó también la distribución de doce millones de los consignados para la habilitación de bases navales fué aprobado un crédito para la adquisición de carbones. Despachóse además otros asuntos de menos interés.

Cobián regresa

El señor Cobián que había venido a presenciar la reunión del consejo marchó seguidamente otra vez a San Sebastián.

Diputado que pide

El diputado a Cortes don Alonso Castuyo ha visitado al ministro de la Gobernación interesándole la pronta realización de las aspiraciones de los secretarios de los Ayuntamientos. El señor Ruiz Jiménez prometió complacerle.

Inspector que regresa

Procedente de San Sebastián ha regresado a Madrid el inspector general de seguridad.

Seguidamente de llegar se posesionó de su cargo.

La reina en peligro

Toda la prensa de Madrid recoge la noticia del accidente ocurrido a la reina doña Victoria en Santander.

Según informes recibidos la reina acompañada de su séquito, embarcó en su balandro, para dar un paseo por la rada.

A poco, rompióse el palo mayor del balandro yendo a caer al lado opuesto en que se encontraba doña Victoria y sus acompañantes.

La guerra Europea

Parte francés

El último parte dado por el alto mando francés dice así:

Al Sur de Somme progresamos en algunas trincheras alemanas del subdeste de Estrees.

Norte Aisme el enemigo intentó un golpe de mano contra la meseta de Vandair fracasando. Derecha Mosa solamente hubo combates parciales ampliando terreno conquistando.

Noreste Thiamon nuestras escuadrillas de aeroplanos lanzaron 40 obuses en la región de Combres, 84 en la estación de Noyan, 60 sobre los talleres y estación del ferrocarril de Mets y 40 sobre los establecimientos militares de Romyasch haciendo grandes danos Frente Somme incendiamos dos giobos cautivos. Un avión alemán lanzó cuatro bombas sobre Baccarak

Parte inglés

El parte oficial inglés esta redactado en estos términos. Tomamos norte Pasières principal sistema segunda línea alemana en un frente de dos mil yardas apresando algunos centenares de soldados.

Los dos últimos días adelantamos en la línea del norte al oeste de Posieres unas 600 yardas en un frente de 3000, distinguiendose en estas operaciones las tropas australianas y las de Reut Sursu. Nuestra artillería bombardeo Courcelet y Miraumont destruyendo lo emplazamientos de la artillería enemiga y tres depósitos de municiones.

Parte ruso

Oficial. Cáucaso Oeste Kiallant de la región de Tiflis avanzamos algunos kilómetros. Occidente orillas rios Graverka y Sereih hubo grandes combates y muy encarnizados en la orilla derecha en donde nos fortificamos. Apoderamosnos de dos aldeas al Noroeste del rio, desalojando al enemigo que estaba fuertemente atrincherado en las casas del pueblo haciendo en esta operación unos 1.200 prisioneros.

VARIAS NOTICIAS

Tren incendiado

Madrid, 6.—Comunican de Tedela que cerca de aquella estación del ferrocarril se incendiaron cinco wagones de un tren de mercancías que procedía de Zaragoza.

No han ocurrido desgracias personales.

Una desgracia

Dicen de Valencia que en una fábrica de gaseosas de aquella población estalló el aparato de fabricación de agua de selt, resultando el operador gravísimo.

Incendio de un teatro

Comunican de Málaga que en el pueblo de Alora se incendió la cabina de proyecciones cinematográficas del teatro Apolo de aquel pueblo.

En el público cundió le alarma consiguiente. La artista Carmen Montoro, sufrió un desmayo.

El incendio fué sofocado rápidamente.

Crimen o suicidio

Telegrafian de Madrid que una pareja amorosa tomaron una habitación en una casa de dormir de la calle de Tudescos. En vista de que tardaban en abrir fué avisada la policía la que despnes de dar varios golpes en la puerta de la habitación y al no recibir contestación se dispuso a descerrajar esta encontrandose los cadáveres de la pareja en la cama.

La Sociedad Oceanográfica

En los salones del Circulo Mercantil, celebró ayer junta general el Real Club Náutico de Almería.

El objeto de la reunión era acordar las bases para refundir la citada sociedad en la de nueva creación y demás amplios horizontes, denominada «Sociedad Oceanográfica y de Deportes náuticos».

Aceptado por unanimidad este criterio, dióse lectura a los artículos modificados del Reglamento, que se aprobaron también por unanimidad.

Según estos acuerdos, dentro de la denominación expresada, funcionan dos secciones, con sus directivas independientes y con finalidades distintas. Una dedicada al spor. que sigue denominándose «Club Náutico» y otra a la investigación científica, que se llamará «Sociedad Oceanográfica».

Seguidamente se procedió a la elección de las referidas Juntas, las que quedaron constituidas por elementos entusiastas y de gran valía. Las dos Juntas reunidas forman la Directiva general de la sociedad, que habrá de actuar en todos aquellos asuntos comunes a las dos secciones.

Presentóse a la Junta un proyecto de local social, redactado y dibujado por el Ingeniero don José Rodriguez, que mereció los elogios de todos y una vez realizados los trámites para su aprobación se procederá a la adjudicación por subasta de las obras.

Las bases para la construcción las publicaremos mañana.

Existe el propósito de que el nuevo domicilio social quede terminado para la próxima feria.

A su vez la la Sección Oceanográfica piensa instalar a la mayor brevedad, un Laboratorio, para el cual tiene elegido ya el local.

En medio del mayor entusiasmo y con elogios para cuantos han desplegado su actividad en dar vida a la simpática sociedad, levantóse la sesión,

Obra del maestro

Quitolis

En la Librería Sempere, Paseo del Príncipe, se vende la hermosa novela de don José Jesús García, al precio de una peseta.

Juventud republicana

Se convoca a todos los republicanos inscritos en las listas de la Juventud republicana almeriense para que asistan a una reunión que habrá de celebrarse en la Redacción de este periódico el sábado 11 de los corrientes a las 9 de la noche.

Se ruega la más puntual asistencia.

LUIS LOPEZ Y C.^A

IMPRESORES

CASTELAR, 2.-ALMERIA

Sobres y cartas comerciales, facturas, memorandos, tarjetas al minuto, etc. etc. etc. Modelación e impresos de todas clases. TODOS LOS TRABAJOS QUE CONFECCIONA ESTA IMPRENTA SON CON UNA ECONOMIA DE UN 40%

Juventud republicana

Se invita a todos los jóvenes que deseen pertenecer a la Juventud republicana almeriense, a que pasen por nuestra Redacción para inscribirse en las listas, todas las noches, de ocho y media a doce.

BAZAR DEL LEON

MUEBLES DE EBANISTERIA, TAPICERIA Y MADERA CURVADA, CUADROS Y ESPEJOS, LOZA Y CRISTAL, BATERIAS DE COCINA, OBJETOS DE FANTASIA, PERFUMERIA, ETC., ETC. etc.

Tiendas, 6. **Ubaldo Abad** Rostrico, 2

Dr. Eduardo Pérez Cano

del Hospital Provincial
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos.
TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO

José Cordero
Médico
Horas de consulta, de 1 a 3
Paseo del Príncipe

Escoz, fotógrafo.
Sels postales y una ampliación, 3 pesetas.
P. de Canalejas, 1

BAR FRUTERO
Café.—Chocolate.—Helados.—Cerveza.
Boulevard, 44.

JUAN CRIADO ARMERO
Expendiduría de explosivos y efectos de caza
P. Nicolás Salmerón, 4
ALMERIA

YOST

Es la máquina más perfecta de todas las conocidas, por lo que es la preferida por los mecanógrafos más notables

SE VENDE A PLAZOS

Más informes, Paseo del Príncipe, núm. 11.—Almería

LIBRAS ESTERLINAS

Se cotizan por los Banqueros
Hijo de Ricardo Jiménez S. en C.
PRÍNCIPE, 75

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores españoles



TURIA Y FRANCOLI DE LA LINEA TINTORE

Saldrá de Almería el Jueves 10 de Agosto con escalas en Aguilas y Cartagena, llegando a Orán, el sábado al amanecer.

Salida de Orán para Almería directo el miércoles 9, a las 4 de la tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán será el Jueves 24 de Agosto.

OTRA.—Los pasajeros deberán llegar con 3 días de anticipación, para preparar sus pasaportes, a más de los documentos necesarios necesitan 2 fotografías.

Es muy conveniente que todo aquel que piense marchar nos escriba con bastante anticipación pidiéndonos detalles.

PRECIO DEL PASAJE
Preferencia, 100 pesetas.— Cámara 76. id. 3.ª Clase 35, Idem id. medio billete para menores de tres a diez años, 20. pesetas.
Parainforme mas s a sus Consignatarios H. de Ricardo Jiménez S. en C., P. del Príncipe 75.

Francisco Criado Sánchez

ARMERO
Casa fundada en 1873
Granada, 51
Armas de todas clases y sistemas de las casas más acreditadas. Cartucheria vacía y cargada para las mismas. Objetos de caza, pólvoras corrientes y especiales. Garantiza las reparaciones que se le confían. Aparatos ortopédicos a la medida. Exclusivo en el braguero de bola de metal articulado, reformado, con movimiento de rotación, que proporciona las comodidades más positivas que se pueden ambicionar, por lo que es preferido.
51, GRANADA, 51

Carburo de Calcio

Para precios y condiciones

Droguería "Arco Iris"

Julio Fernández

Paseo del Príncipe, 8.

H. INGLÉS

Es más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.

Precios especiales para estables

TORIBIO ALVAREZ

DENTISTA

Plaza de Nicolás Salmerón

Aparatos ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para contención de las hernias por difíciles que sean y la faja especial elástica para descenso de vientre y fajas para caballeros. Aparatos para desviación, torceduras de piernas y columna vertebral, fundas de maletas. Efectos de viaje, colchones bastillados.

CAYETANO LEDESHA
Noria, 28

Gran existencia en plantas

En el jardín del Paseo hay un gran surtido en plantas de habitación, muy bien arraigadas en sus tiestos, de las que tan buen resultado están dando.

Completo y variado surtido en arbustos para jael din, paseos y alamedas.

Pinos y eucaliptus por millares, a precios muy reducidos.

Tubérculos y semillas.
Tierra de brezo a 1'50 pesetas arroba.
No equivocarse. Jardín del Paseo, de Juan Capr-Alvarez. Almería.

Nitrato de sosa de Chile

Es el abono químico de ofertas más rápidas y visibles, para todos los terrenos y cultivos.

Premiado con Gran Premio en la Exposición Universal de París de 1900.

Consumo mundial DOS MILLONES Y MEDIO DE TONELADAS

Para informes gratuitos sobre su aplicación, dirigirse al Comité del Nitrato de Sosa de Chile. Almirante 19.—Madrid.

Doctor Manuel Marín

Oculista del Hospital provincial
Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.
MIEMBRO DE LAS SOCIEDADES OFTALMOLÓGICAS DE PARÍS E HISPANOAMERICANA
Consulta: de 9 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

Se vende o arrienda

una barca de 3 y 1/4 toneladas con 8 metros 5 centímetros de eslora, 2 metros 20 de manga y 70 centímetros de puntal construida en 1910, propia para pesca o para carga.
En la Administración de este periódico darán razón.



ALMACENES DE

El Río de la Plata

Tejidos, Pañería y Confecciones

PRECIO FIJO

La casa que más barato vende y más novedades presenta
BONITOS REGALOS A LOS COMPRADORES

Puerta de Purchena y Alfareros 1 y 3

Taller de San Antonio

ESPECIALIDAD EN REPARACIONES MECANICAS DE TODAS CLASES, GARANTIZADAS

JUAN GOMEZ FERNANDEZ

Se venden dos cocinómicas muy baratas
88, Granada, 88